



*Jotsholo Mission  
Box 3 Matabisa  
Zimbabwe  
Tel. 089 / 318  
E-mail ildetrujillo@iname.com*

Diciembre 1, 99

Queridos Amigos de Zimbabwe,

Se acercan las Navidades y con este motivo os quiero enviar un saludo muy personal a todos y cada uno de los colaboradores y expresaros mis mejores deseos de paz y felicidad durante estos días y que estas fiestas os introduzcan en el nuevo milenio feliz y gozosamente.

Por otra parte, como ya estamos acabando el año, quiero expresaros mi gratitud y agradecimiento por todo lo que nos estáis ayudando en nuestra tarea común en Zimbabwe y particularmente aquí en Jotsholo. Y qué mejor forma de hacerlo que compartiendo con vosotros nuestros esfuerzos, nuestras dificultades y nuestros éxitos que, también son vuestros.

Como algunos habéis podido ver con vuestros propios ojos, aquí tenemos que hacer un poco de todo. En el tiempo de las lluvias, nuestras idas y venidas al hospital de St. Luke's con enfermos son constantes. La malaria hace estragos en esta zona, como en otras muchas del país y particularmente de nuestra diócesis.

Esta Misión es la mas grande de toda la Diócesis. Afortunadamente, esperamos que el próximo año se divida en dos o tres misiones. Mientras tanto tenemos que seguir atendiendo 50 comunidades dispersas por el bosque. Muchas de ellas están a mas de 100 km. de distancia de la misión. Y todas ellas por muy malas carreteras. Gracias a Dios, tenemos carretera de asfalto hasta la misión, pero de aquí en adelante a cualquier comunidad que queramos ir tenemos que hacerlo por carriles o pistas, como decís en España, de tierra, arena y barro con algún que otro agujero que si no vas con cuidado ¡pobres coches y pobres espaldas! ¡Gajes del oficio!

Algunas de las comunidades están envueltas en proyectos de desarrollo, pequeñas huertecitas, molinos de maíz, escuelas, construcción de pequeñas iglesitas que luego se usan para diferentes reuniones, etc. Hay un número muy grande de gente necesitada a quienes ayudamos también a hacer frente al hambre y a sus consecuencias. Como la situación del país se va empeorando económicamente, los pobres están aumentando.

Otra causa grande del empobrecimiento del país es el SIDA. Sabéis que el porcentaje de personas afectadas en este país es de los mas alto de Africa y también del mundo. No quiero dar estadísticas porque son escalofrantes y, además, vosotros las conocéis muy bien. Es difícilísimo salir a las comunidades y no encontrarse algún entierro de gente joven que es la sección de la sociedad más afectada lógicamente. Son ya varias las familias jóvenes, en nuestra parroquia, donde han muerto los padres y el único hijo o los dos únicos hijos. Y muchísimos los niños que están quedando huérfanos y bajo la tutela de los abuelos. No creáis que estoy exagerando para motivaros, no. Esta es la realidad sangrante con la que nos estamos encontrando todos los días. Precisamente con una ayuda que hemos recibido hemos comprado unas toneladas de comida que vamos a distribuir, a través de los líderes, estos días próximos a la Navidad a los huérfanos de nuestra parroquia.

Durante este año, con la extensión del Centro de formación el trabajo se ha aumentado y las actividades se han diversificado mucho mas. Son muchos los cursillos que estamos teniendo, además de los de pastoral, sobre Educación cívica, SIDA, Sanidad, Justicia y Paz, Educación, agricultura, ecología etc., etc. El mes pasado tuvimos un cursillo organizado con el Ministerio de Sanidad. Tuvimos a todos los hechiceros de la zona aquí reunidos por una semana. El objetivo era hacerles tomar conciencia del

problema del SIDA, que, hoy por hoy, no tiene cura, que no engañen la gente dándoles falsas esperanzas y sacándoles el dinero inútilmente. El resultado fue muy bueno. Y esta semana estamos teniendo otra reunión con ellos en la que ellos mismos han invitado a los líderes locales, personas influyentes, pastores de otras Iglesias no católicas, etc. Quieren convencer a la población en general: de que necesitamos rezar mucho a Dios, a los antepasados, etc. para vencer esta epidemia, (y por eso se fueron ayer a Njelele, un lugar sagrado para los Amandebeles, junto a Matopos, al sur de Bulawayo). Otros de los temas de discusión es la poligamia que está aumentando el SIDA, Según la costumbre africana, si una mujer queda viuda el hermano del difunto puede tomarla por segunda o tercera esposa, aunque haya SIDA por medio. Hay expertos que vienen a hablar sobre el tema, se discute, se analiza, se usan videos muy buenos que hay sobre el SIDA.

Bueno, como veis algo estamos haciendo en campos muy vitales de la sociedad. Podría seguir escribiendo, pero creo que con esto os hacéis una idea de por donde va nuestra vida, nuestra actividad, religiosa, social, etc. Pero, no tengo tiempo para seguir explayándome como quisiera. Solo deciros que estos cursos que se están impartiendo en el Centro en parte son debidos a vuestra colaboración económica. Vosotros habéis contribuido a la construcción de la casa de las trabajadoras, a la compra de los muebles y equipamiento, tanto del Centro, como de la escuela de párvulos. Os envío también por correo ordinario este emilio y algunas fotos que puedan visualizaros un poquito el fruto de vuestra generosidad.

Amigos de Zimbabwe, Muchísimas gracias por vuestra ayuda y solidaridad en nombre de la misión y de la gente por la que estamos aquí luchando y trabajando. Un abrazo muy fuerte

Ildefonso